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Niederschrift 

 

öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Hauptausschusses 

 Sitzungstermin: Montag, den 14.10.2019 

 Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 

 Sitzungsende: 21:05 Uhr 

 Ort, Raum: Rathaus, Rathaussaal (EG) 

Sitzungsnummer: HA/014/2019 

Anwesend sind: 

 

 Vorsitz 

Herr Harald Jäschke  

 Stadtvertreter/in 

Frau Heidrun Dräger  

Herr Lutz Heinrich  

Herr Manuel Albrecht i.V. für Frau Marlies Reimann 

Herr Patrick Sevecke  

Herr Rainer Wilmer  

Verwaltung 

Frau Dagmar Poltier  

Herr Jörn Pamperin  

Frau Katja Wiebeck 

Herr Benjamin Reppe 

 

 

 

Entschuldigt fehlen: 

 

 Stadtvertreter/in 

Frau Marlies Reimann 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit 

und der Beschlussfähigkeit 

 2   Änderungsanträge zur Tagesordnung 

Nicht öffentlicher Teil 

 3   Besetzung der Stelle Bibliothek 

Vorlage: 142/19/20 

Öffentlicher Teil 

 4   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 5   Breitbandausbau in den Ortsteilen von Boizenburg/Elbe; Präsentation der WEMACOM 

 6   Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 23.09.2019 

 7   Bericht der Verwaltung 

 8   Einwohnerfragestunde 

 9   Information über Angelegenheiten des Landkreises mit Auswirkungen auf die Stadt Boizen-

burg/Elbe 

 10   Anfragen 

 11   Vollzug des Haushaltsplanes 

 12   Klimanotstand - gemeinsamer Antrag FR-BfB / FR-DIE LINKE und FR-SPD 

Vorlage: 125/19/FR-BfB/1 

 13   Bindung der Vertreterin der Stadt Boizenburg/Elbe für die Mitgliederversammlung des Was-

ser- und Bodenverbandes Boize-Sude-Schaale 

Vorlage: 156/19/30 

 14   2. Änderung der Richtlinie der Stadt Boizenburg/Elbe über die Ehrung verdienter Bürgerin-

nen, Bürger und Institutionen 

Vorlage: 157/19/BM 

Nicht öffentlicher Teil 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

Bericht aus den Gesellschaften mit städtischer Beteiligung 

Stand offene Forderungen 

Personalangelegenheiten 

Bericht über den Stand der Stellenbewertungen 

Terminabsprachen 

 20   Anfragen, Mitteilungen der Verwaltung 

Öffentlicher Teil 

 21   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 22   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 Abs. 3 

 23   Schließen der Sitzung 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwe-

senheit und der Beschlussfähigkeit 

 

Herr Jäschke eröffnet die Sitzung um 18:30 Uhr. Die Ordnungsmäßigkeit der Einladung wird 

festgestellt. Der Hauptausschuss ist mit sechs anwesenden Mitgliedern beschlussfähig. 

 

Herr Albrecht nimmt in Vertretung für Frau Reimann an der Sitzung teil.  

 

 

zu 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 

Es werden keine Anträge zur Änderung der Tagesordnung gestellt. Die vorliegende Tagesord-

nung wird ohne Gegenstimmen genehmigt.  

 

 

zu 4 Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 

Herr Jäschke stellt die Öffentlichkeit der Sitzung wieder her.  

 

 

zu 5 Breitbandausbau in den Ortsteilen von Boizenburg/Elbe; Präsentation der WEMA-

COM 

 

Zu diesem TOP ist Herr Hochsprung von der WEMACOM im Hauptausschuss zu Gast. Er stellt 

den Anwesenden das Projekt „Breitbandausbau in den Ortsteilen der Stadt Boizenburg/Elbe“ 

vor. In seinen Ausführungen geht er insbesondere auf die geplanten Baumaßnahmen und die 

Durchführung dieser Maßnahmen ein. Er stellt außerdem Tarife der WEMAG vor, die nach dem 

Ausbau angeboten werden sollen und erläutert Möglichkeiten der Förderung von Hausanschlüs-

sen. 

 

Im Anschluss an die Ausführungen von Herrn Hochsprung möchte Herr Pamperin wissen, ob der 

Anschluss der Schulen der Stadt Boizenburg/Elbe, die in den Gebieten liegen, in denen eine 

Förderung grundsätzlich erfolgen könnte, zu 100 Prozent gefördert wird. 

 

Herr Hochsprung bestätigt, dass dies nach aktuellem Stand möglich wäre. 

 

Herr Heinrich bezieht sich auf die Aussage, dass einen Glasfaseranschluss nur die Haushalte 

erhalten, die bislang nur eine Internetverbindung von maximal 30 M/Bit zur Verfügung haben. 

Er möchte wissen, ob innerhalb einer Straße dann möglicherweise auch einige Häuser einen 

Anschluss erhalten und andere nicht. 

 

Das könnte durchaus der Fall sein, erklärt Herr Hochsprung. Allerdings muss bei den Hausan-

schlüssen immer die tatsächlich verfügbare Internetverbindung beachtet werden. Die Erfahrung 

hat in der Vergangenheit gezeigt, dass die theoretisch ermittelten Werte oft von den tatsächli-

chen abweichen. Insofern müsste bei den von Herrn Heinrich angesprochenen Fällen im Einzel-

fall entschieden werden. 
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Anschließend bedankt sich Herr Jäschke für die Ausführungen von Herrn Hochsprung und verab-

schiedet ihn. 

 

 

zu 6 Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 23.09.2019 

 

Die vorliegende Niederschrift der Sitzung vom 23.09.2019 wird mit einem Abstimmungsergeb-

nis von 4 : 0 : 2 genehmigt.  

 

 

zu 7 Bericht der Verwaltung 

 

Da seit der letzten Sitzung des Hauptausschusses erst eine Woche vergangen ist, hat Herr Jäsch-

ke zu diesem Punkt keine neuen Informationen.  

 

 

zu 8 Einwohnerfragestunde 

 

Herrn Kühl wurde zugetragen, dass die Scheune im Lauenburger Postweg wieder zum Verkauf 

steht. Er möchte wissen, ob das stimmt. 

 

Herr Jäschke sagt hierzu, dass die Scheune nicht zum Verkauf steht. 

 

 

zu 9 Information über Angelegenheiten des Landkreises mit  Auswirkungen auf die Stadt 

Boizenburg/Elbe 

 

Der Tagesordnung für die nächste Sitzung des Kreistages ist zu entnehmen, dass dort ein Nach-

tragshaushalt für das Jahr 2019 beschlossen werden soll. Die Beratungen hierzu sollen schwer-

punktmäßig im Haushalts- und Finanzausschuss erfolgen. Den hierfür bereits zugestellten Un-

terlagen konnte Herr Wilmer entnehmen, dass die Verpflichtungsermächtigungen auf ca. 42 

Millionen Euro steigen sollen. Unter anderem ist eine Erweiterung des Solitär 1 geplant, die 

Mittel für das Schulzentrum Dömitz und den Theaterstandort Parchim sollen aufgestockt wer-

den. Herr Wilmer weist in diesem Zusammenhang darauf hin, dass in der Vergangenheit in etwa 

1,5 Million Euro Ausgaben des Kreises mit einem Prozent Kreisumlage gleichzusetzen war.  

 

 

zu 10 Anfragen 

 

Herr Sevecke möchte wissen, ob der Zeitplan für den Erweiterungsbau an der Regionalen Schule 

mittlerweile steht. 

 

Einen konkreten Zeitplan kann Frau Poltier aktuell noch nicht nennen. Die Verwaltung ist der-

zeit im Kontakt mit dem Ministerium und mit der KSM wird das elektronische Vergabeverfahren 

vorbereitet. 
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Auf den Steg vom Altendorfer Teich ist ein Baum gefallen und hat diesen erheblich beschädigt. 

Herr Heinrich fragt, ob für den Schaden eventuell eine Versicherung aufkommen könnte. Außer-

dem weist er darauf hin, dass die Pumpe demnächst ausgeschaltet werden sollte. 

 

Herr Jäschke sagt eine Prüfung der Frage nach einer eventuellen Versicherungsleistung zu. 

 

In der Rudolf-Tarnow-Straße wird durch den Bauhof regelmäßig das Laub der dort stehenden 

Linden abgefahren. Frau Dräger hat festgestellt, dass in letzter Zeit auch immer wieder größere 

Äste abgelegt werden, wohl in der Hoffnung, dass der Bauhof auch diese entsorgt. Sie bittet in 

diesem Zusammenhang darum, dass die Bäume gepflegt werden, da erkennbar ist, dass sich in 

den Kronen viel Totholz befindet. 

 

 

zu 11 Vollzug des Haushaltsplanes 

 

Die Mitglieder des Hauptausschusses haben eine neue Übersicht, mit Stand vom 08.10.2019, 

erhalten. Dort sehen die Zahlen bei der Gewerbesteuer etwas besser aus. Ansonsten sind im 

Vergleich zur letzten Übersicht keine gravierenden Veränderungen zu erkennen, berichtet Herr 

Jäschke.  

 

Herr Pamperin ergänzt die Ausführungen dahingehend, dass es bei den investiven Auszahlun-

gen, insbesondere was Straßenbaumaßnahmen betrifft, einige Fortschritte gibt. Die Bescheide 

für die Straßenausbaubeiträge für die Schillerstraße wurden vor kurzem verschickt, diese Ein-

nahme in Höhe von ca. 189.000 Euro war bislang nicht im diesjährigen Haushalt eingeplant. 

 

Herr Wilmer empfiehlt in diesem Zusammenhang mit der eventuellen Vollstreckung dieser Bei-

träge vorsichtig zu sein.  

 

 

zu 12 Klimanotstand - gemeinsamer Antrag FR-BfB / FR-DIE LINKE und FR-SPD 

Vorlage: 125/19/FR-BfB/1 

 

Herr Heinrich erklärt, dass es zu diesem Thema demnächst einen gemeinsamen Antrag aller vier 

Fraktionen geben wird. In der heutigen Sitzung gibt es deshalb keinen Beratungsbedarf. 

 

Die übrigen Mitglieder des Hauptausschusses stimmen den Ausführungen von Herrn Heinrich 

zu.  

 

zu 13 Bindung der Vertreterin der Stadt Boizenburg/Elbe für die Mitgliederversammlung 

des Wasser- und Bodenverbandes Boize-Sude-Schaale 

Vorlage: 156/19/30 

 

Herr Wilmer ist der Meinung, dass die Stadt Boizenburg/Elbe weiterhin im Vorstand des Wasser- 

und Bodenverbandes vertreten sein sollte. Er regt deshalb an, sich bei der Wahl nicht zu enthal-

ten, sondern vom Vorschlagsrecht Gebrauch zu machen und Frau Poltier zur Wiederwahl vorzu-

schlagen. 
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Auf Nachfrage von Herrn Jäschke erklärt Frau Poltier ihre Bereitschaft, sich zur Wiederwahl zu 

stellen. 

 

Beschluss: 156/19/30 

 

Der Hauptausschuss bindet in einer Eilentscheidung in seiner Sitzung am 14.10.2019 die Ver-

treterin der Stadt Boizenburg/Elbe für die Mitgliederversammlung des Wasser- und Bodenver-

bandes Boize-Sude-Schaale (WBV) dahingehend, dem in der Anlage enthaltenen Entwurf zur 2. 

Änderung der Satzung des WBV zuzustimmen. 

 

Weiterhin bestätigt der Hauptausschuss Frau Dagmar Poltier, erste Stellvertreterin des Bürger-

meisters der Stadt Boizenburg/Elbe, als Kandidatin für den Verbandsvorstand. 

 

Die Stadtvertretung stimmt in ihrer Sitzung am 24.10 2019 der Eilentscheidung des Hauptaus-

schusses vom 14.10.2019 zu. 

 

Abstimmungsergebnis: 6 : 0 : 0 

 

 

zu 14 2. Änderung der Richtlinie der Stadt Boizenburg/Elbe über die Ehrung verdienter 

Bürgerinnen, Bürger und Institutionen 

Vorlage: 157/19/BM 

 

Herr Wilmer kann sich zum Entwurf der Richtlinie nicht äußern, er muss zunächst die Meinung 

seiner Fraktion hierzu einholen. 

 

Wenn es um die Formulierung „sozial gerechten Gemeinwesen“ im Rahmen der Verleihung des 

Ehrenbürgerrechts geht, sollte diese nach Ansicht von Frau Dräger auch möglichst breit aufge-

fasst werden. Sie denkt hier zum Beispiel auch an Personen die sich im Bereich von Mahn- und 

Gedenkstätten engagieren. Sie bittet darum, dies zunächst im Hinterkopf zu behalten, konkrete 

Auszeichnungen werden zu gegebener Zeit dann sowieso separat beschlossen. 

 

Beschluss: 157/19/BM 

 

Der Hauptausschuss empfiehlt der Stadtvertretung folgenden Beschluss zu fassen: 

 

Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe beschließt die 2. Änderung der Richtlinie der 

Stadt Boizenburg/Elbe über die Ehrung verdienter Bürgerinnen, Bürger und Institutionen. 

 

Abstimmungsergebnis: 5 : 0 : 1 

 

 

zu 21 Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 

Herr Jäschke stellt die Öffentlichkeit der Sitzung wieder her.  
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zu 22 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 3,  

Abs. 3 

 

Im nicht öffentlichen Teil der Sitzung wurde folgender Beschluss gefasst: 

 

 TOP 3 

 

Beschluss: 142/19/20 

Der Hauptausschuss der Stadt Boizenburg/Elbe beschließt auf seiner Sitzung die Beset-

zung der Stelle Bibliothekar/in in nachfolgender Reihenfolge: 

 

1. *** 

2. *** 

 

 

zu 23 Schließen der Sitzung 

 

Herr Jäschke schließt sie Sitzung um 21:05 Uhr.  

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 01.11.19 

 

 

 

Benjamin Reppe 

Protokollführer 
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